



## Editorial

**E**L mes de agosto se identifica, para todos los almagreños, con la Feria, pero un buen número de nosotros no identificamos la Feria con el patrón de nuestro pueblo, San Bartolomé, tal vez porque la importancia económica del hecho mercantil, oscureció, de alguna manera, la figura del patrón de la ciudad.

Este santo era uno de los Doce Apóstoles, en el Evangelio aparece con los nombres de Natanael y Bartolomé (Bar Tolmai), que significa "Hijo de Tolmai"

No se sabe dónde predicó, ni dónde murió, aunque la tradición nos dice que murió despellejado, por esto en la iconografía se le representa con un cuchillo en la mano, como símbolo de su martirio.

En Europa no debió ser un santo demasiado conocido hasta el siglo XII en que, los caballeros de la Orden del Temple, lo "importan" de Oriente. Tal vez este hecho fue el origen de que la Orden de Calatrava, que como todas las órdenes militares españolas calcan su estructura y organización del Temple, adopte a este santo como patrón del lugar que eligieron como centro económico y político de los territorios controlados por ella. Por esta misma razón la iglesia de la Orden en Almagro fue dedicada a este santo.

Recordemos, pues, a nuestro patrón, saquémoslo del baúl del olvido, y procuremos que estos días feriales que nos aguardan los vivamos con la alegría festiva que, cada año por estas fechas, visita las calles y plazas de nuestra ciudad.

F. DEL RÍO

